



Mi Universidad

Control de lectura

Ester Sarai Pérez Pérez

Control de lectura

Tercer parcial

Antropología Médica 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre del 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Antropología Médica 1

ESTER

"El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Enfermedad y cultura, dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las nociones sobre enfermedad y -particularmente a los especialistas en salud o médicos, esto desde ya responde a una concepción ontológica de nuestra conformación como homo sapiens sapiens, la preocupación por la enfermedad, el sufrimiento y la curación. Al interrumpir la naturalidad de nuestra vida cotidiana, como sugiere Linda Garro "La enfermedad pone en juego, intenta para explicar y solucionar dicha interrupción. Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etnologías, en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención y tratamiento de la enfermedad. Estos sistemas médicos. Al respecto, los epidemiólogos y médicos sanitarios han dado debida cuenta de las correlaciones entre las tasas de mortalidad y morbilidad y las condiciones socioeconómicas de los grupos. Incluso en temas culturales, instituciones y relaciones sociales, los sistemas médicos pueden ser vistos como sistemas socio-culturales. Allí encontraremos entonces una entigación particular y dinámica de roles sociales específicos tanto para los especialistas como para los pacientes, junto a jerarquías de poder y prestigio entre los expertos, como relaciones de cooperación y competencia entre los mismos. El

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Ester

Antropología Médica 1

Modelo Médico Hegemónico. Desde la década de los sesenta y en particular, desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, (incremento de la patogenicidad negativa), hasta su incidencia en la economía política, continuo incremento del gasto en salud asistencial. Pasado por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta de morir). Se señala que la organización de la medicina alopática. Frente a estas críticas la biomedicina reacciona a través de toda una gama de expresiones. Ambos sectores señalaban que el descenso de la mortalidad, el incremento en la esperanza de vida, la abstinencia del dolor y el sufrimiento físico son producto, por lo menos parcial, de la expansión de la medicina alopática. Desde dentro del campo médico un grupo minoritario, generalmente salubristas, reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento de costos dada la hegemonía, concluyendo que el dominio de una concepción biologista de la enfermedad, la actual situación de exclusión de la palabra del paciente o la escasa inversión

Antropología Médica 1

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Ester

Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. La oms define a la medicina tradicional como la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas y que se aplican para mantener la salud, tanto física como mental". Pero además indica la integración de la medicina tradicional con el sistema nacional de salud para que ambos puedan funcionar conjuntamente de manera eficaz. La medicina convencional cuenta con especialidades al igual que la medicina indígena. La especialidad para el temazcal, el uso de plantas y el parto. Temazcal. En la tradición nahua, esta práctica se conoce como temazcal temaz= vapor, calli=casa. Puede denominarse como "casa de baño de vapor". Desde la antigüedad, el temazcal ha sido un papel importante en la vida social y religiosa de las diferentes culturas mexicanas. Tras la llegada de los frailes, las costumbres y tradiciones cambiaron totalmente por la evangelización. México actual. En varias comunidades indígenas de México, el temazcal es un lugar privilegiado para la atención pre y post natal, de igual manera para dar a luz. En este escenario la comadrona tradicional da una atención periódica a la embarazada, controla que el feto este en la posición correcta, practica a la mujer embarazada un masaje

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
ESTER

4 Antropología Médica 1

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica, también conocida como alopática u occidental es la medicina convencional, considerada oficial en nuestros sistemas de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción, se desinvolven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se desda de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que esta parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas relacionadas con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación, es de importancia preguntarnos ¿son así de diferentes estos sistemas médicos? La primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas: se fundamentan en

Referencia bibliográfica

1. Cerroni Cernadas C. (2086). El poder de los símbolos, magia, enfermedad y acto médico. Revista hospital italiano de Buenos aires,26(3) 88-93.
2. Spina,E,C.M.(1998). Modelo médico hegemónico. Reproducción técnica y cultura. Dialnet.
3. Medicina tradicional mexicana como alternativos de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Temperamevt.
4. Pereyra-Elias, R, Fuentes Delgado, D. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta médica Peruana 12q(21).62-63.